

「若木の丘」

渋谷区立広尾中学校 学校だより

教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

『感謝～今年もよろしくお願ひします』

校長 川上 弘文

晴天に恵まれた年末・年始を経て令和7年が始まりました。保護者、地域の皆様におかれましては健やかに初春をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年中はおかげさまで、探究「シブヤ未来科」が無事スタートし、生徒はマイプロジェクトとして自己の興味・関心に基づいた探究学習を行うとともに、テーマプロジェクトとして1年生はせいぼじゃぱん、2年生はサンロッカーズ渋谷、3年生はシブヤフォントと、郷土渋谷に所縁のある事業所やプロスポーツチーム3社と連携し、地域の方とともに探究学習・協働学習を進めてきました。事実として当初は生徒たちもマイプロジェクト、テーマプロジェクトともに関心度は低いように見られましたが、現在はマイプロジェクトでは目を輝かせながら取り組んでおり、テーマプロジェクトでは1月11日（土）に青山学院記念館で行われるサンロッカーズ渋谷のホームゲームを今年度の集大成の場にするべく、特に2年生・1年生は張り切って準備に励んでいます。以前お世話になったファシリテーターの方から、先生たちも多くの人は渋谷区以外に住居があったり、時代を先取る生徒たちの興味・関心は多種多様であることから、教員も立場こそ違ふものの生徒と一緒にシブヤ未来科を通して協働学習をしていると言われたことがあります。生徒たちと共にアクティブラーナーとして学び続けるように教職員一同尽力して参ります。今年も広尾中学校をよろしくお願ひします。

また、令和6年1月1日に発生しました能登半島地震から約1年が経過しました。被害に遭われた方々に改めて御見舞い申し上げます。教員として東日本大震災を経験した身からすると、能登半島地震が発生した午後4時6分に同規模の地震が都内で発生することを想像するだけで襟を正さなければという思いです。

昨年は本校おやじの会主催で「防災お泊りキャンプ2024」が開催され、防災に関する講話を聞いたり、簡易テントを設営したり、非常食を食べたりする機会をいただきました。学校でも各御家庭でも自然災害に備えるとともに、有事の際には地域の力になれる広尾中生になってほしいと思っています。

さて、話題を変えまして、年末・年始の楽しみは様々なスポーツに関する中継や報道です。今年は、どの種目においても、選手が「感謝」を表していたことが印象的でした。高校バスケットボール、高校サッカー、箱根駅伝等の映像を見ても、礼儀・マナーについて、さわやかな場面を多く目にしました。全国優勝を期待されつつ惜しくも敗退したチームのキャプテンが、敗戦直後に相手チーム監督や審判にあいさつに行く姿、勝利したチームが敗退したチームを労う姿とともに、インタビュー等で述べられた家族・指導者への感謝の言葉が一層の感動を呼んでいるようでした。世界選手権、ワールドカップ等各種目の日本代表チームが海外での試合の際のマナーについて賞賛を得ていますが、学生時代に培われた態度、マナー、感謝の気持ちの積み重ねが日本代表チームにまでつながって世界に広まっていくのだらうと思います。3年生は入試が近づき、また、しぶやニュー駅伝、2年生はスキー教室が控えています。広尾中生も感謝の気持ちを忘れずに、地道な努力の継続が力として発揮できる人に成長してほしいと思っています。

いよいよ青山キャンパスへの校舎移転を控えた年になりました。保護者の皆様方や地域の皆様方におかれましては、今後とも、本校の教育活動への御理解と御協力のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

シブヤフォント様とコラボ!

3年生テーマプロジェクト

12月2日(月)・12月6日(金)

3年生のテーマプロジェクトとして、シブヤフォント様のデザインをモチーフにしたサンロッカーズ渋谷応援の横断幕作成をワークセンターひかわの方々と共に取組み、また工房ぱれっと様をお迎えし、人気商品のぬいぐるみ「らぶらび」の製作体験を行いました。途中班ごとに工房ぱれっと様に出かけ、作業の様子も見学させていただきました。それぞれの取組を通して「初めて関わる方々と共に、何かを共に作り上げる」ことを実践し「自分自身の理解を深めること」や、「人との関わり方において大切な考え方」を学ぶことができました。

～サンロッカーズ渋谷応援横断幕とぬいぐるみ「らぶらび」の製作!～



熱い思いでチラシを配りました!

2年生テーマプロジェクト

準備12月6日(金)、PR活動13日(金)

2年生のテーマプロジェクトとして、令和7年1月11日(土)サンロッカーズ渋谷ホームゲームでのイベント企画運営の取組でPR動画の撮影の他、実際のグッズ販売の状況を聞いたり、チラシを配る際のシミュレーションを実施したのち、13日にひがし健康プラザなど4か所に分かれてチラシ配りを中心にPR活動を実践しました。

～イベントの企画運営にチャレンジ!～



大変なことが分かりました!!

1年生職場体験事後学習

まとめ12月6日(金)、プレゼン16日(月)

1年生は11月の職場体験で学んだことをまとめ、発表する事後学習に取組み1事業所あたり2分から3分のスライドを作成し、仲間と協力してしっかりとプレゼンテーションしました。職場体験で学んだことをクラス全員で共有し、将来の職業選択や仕事についてより深い探究につながる取組を実践しています。

～私にとって働くことの価値とは～



車いすの操作に悪戦苦闘!!

1年生車いすラグビー

12月13日(金)

車いすラグビー体験教室を実施しました。パリパラリンピック大会金メダリストの池崎大輔選手、島川慎一選手に来校していただき、車いす体験からミニゲームまで楽しく取り組みました。記念撮影後、何とパリパラリンピックの金メダルを触らせていただきました。「重い!」「きれい!」と生徒は大喜びでした。池崎大輔選手、島川慎一選手、貴重な経験をさせていただきありがとうございます。

～本物の金メダルの重さを体験～



東京藝術大学ウィンドオーケストラ

音楽鑑賞教室

12月17日(火)

2年生が参加しました

毎年2年生を対象にLINE CUBE SHIBUYAで渋谷区立中学校音楽鑑賞教室が開催されていますが、今年も2年生が東京藝大ウィンドオーケストラの演奏を鑑賞しました。映画音楽あり、生徒全員参加のボディパーカッションありで生徒も真剣に鑑賞している様子でした。

～IN LINE CUBE SHIBUYA～



自分らしい生き方を見つける

3年生インスパイア・ハイ

12月4日(水)

約50の動画で探究心が深堀り

道徳の授業でInspire Highのアプリケーションを使用した授業に取り組みました。Inspire High(インスパイア・ハイ)は、アーティストやビジネスリーダー、研究者など、第一線で活躍し、自分の人生を楽しむ様々な大人から、自分の世界を広げるインスピレーションをもらう、13歳～19歳のためのオンラインラーニングコミュニティです。授業の中で生徒それぞれが興味関心を抱いた動画を視聴後、動画内で大切なポイントをグループワークで共有しました。

～世界中のクリエイティブな大人の多様な生き方や価値観、仕事、社会課題に触れる体験～



1～2月の主な行事予定

日	曜	1月
1	水	元日 学校閉庁日
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	冬季休業日(終)
8	水	全校朝礼 安全指導 職員会
9	木	専門委員会
10	金	中央委員会
11	土	1、2年サンロッカーズ渋谷試合運営及び観戦
12	日	
13	月	成人の日
14	火	はーとふるウィーク(1、2年6カット)
15	水	はーとふるウィーク(1、2年6カット)
16	木	はーとふるウィーク(1、2年6カット)
17	金	はーとふるウィーク(1、2年6カット)
18	土	
19	日	しぶやニュー駅伝
20	月	生徒会朝礼
21	火	GTEC(2年)
22	水	若木祭展示の部(始) 学校公開(始)
23	木	
24	金	避難訓練
25	土	若木祭展示の部(終) 学校公開(終) 土曜日授業(5時間) CS(学校運営協議会)④
26	日	都立高校推薦選抜
27	月	都立推薦選抜 学年朝礼 移動教室前検診
28	火	研究発表会(笹塚中) 3時間授業
29	水	職員会
30	木	
31	金	

日	曜	2月
1	土	
2	日	
3	月	全校朝礼 安全指導 専門委員会
4	火	中央委員会 小中連携(常磐松小)
5	水	移動教室(2年)
6	木	移動教室(2年)
7	金	移動教室(2年)
8	土	
9	日	
10	月	学年朝礼 避難訓練
11	火	建国記念の日
12	水	渋中研 研究発表会(代々木中) 4時間授業
13	木	小中連携(臨川小) 学校保健委員会
14	金	新入生説明会
15	土	
16	日	
17	月	生徒会朝礼 小中連携(加計塚小)
18	火	小中連携(広尾小)
19	水	ESAT-J(1、2年) 職員会
20	木	
21	金	都立一次・前期選抜
22	土	小中合同展覧会(3/2まで)
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	学年末考査
26	水	学年末考査
27	木	学年末考査
28	金	PTA運営委員会

【部活動などの記録】

【バドミントン部】

中学校バドミントン渋谷区冬季大会

女子 ダブルス

優勝 (ブロック大会出場)

2年

1年

女子 シングルス

優勝 (ブロック大会出場)

2年

2年

1年

第3位 (ブロック大会出場)

第3位

中学生「税」についての作文

全国納税貯蓄組合連合会及び国税庁 主催

3年

税務署長賞

入賞

3年

渋谷納税貯蓄組合連合会 入選